

DÉFENSE PROFESSIONNELLE

# En direct de l'USP

union suisse des paysans

**Magazine Zoom:** ces derniers jours, les autorités, les parlementaires, les offices, les partenaires, les organisations environnementales ainsi que les agriculteurs actifs dans les organes de l'USP ont reçu par la poste le tout dernier magazine *Zoom* consacré au réchauffement climatique. Celui-ci est également téléchargeable gratuitement en format PDF à l'adresse suivante: [www.sbv-usp.ch/fr/changement-climatique/](http://www.sbv-usp.ch/fr/changement-climatique/)

**Marketing numérique:** la communication, en particuliers la communication numérique, joue un rôle toujours plus important et doit être régulièrement renouvelée. C'est pourquoi le département communication de l'USP a com-



mandé à l'agence de marketing numérique Webrepublic un audit de ses mesures communicationnelles. Certaines recommandations ont pu être en partie déjà mises en œuvre alors que d'autres nécessitent des éclaircissements. Tout ceci influencera les futures mesures de communication nu-

mérique ainsi que la communication de base.

**Youtube et Google:** l'USP est en train de réaliser ses premières expériences en matière de publicité sur Youtube et Google. Le public-cible a été défini selon des critères démographiques et de centre d'intérêt. Ceci permet avec des moyens financiers supportables de transmettre du contenu spécifique en fonction du groupe de personnes visé.

**Quinze nouveaux ambassadeurs:** après d'intenses préparatifs, quinze nouveaux ambassadeurs ont rejoint les seize agriculteurs portant déjà les couleurs de la campagne «Paysans suisses. D'ici, avec passion.» Ils sont dorénavant visibles sur les affiches classiques, sur les écrans des transports publics ainsi que sur différents canaux numériques de l'USP et de la communication de base. Les portraits

des 31 ambassadeurs sont disponibles sous [www.agriculture.ch/vos-paysans/](http://www.agriculture.ch/vos-paysans/)

**Note de la semaine**

Plusieurs journaux allemands du groupe TA-Médias ont publié un long article concernant la lutte contre le moustique-tigre dans la Mesolcina. Selon ce texte, les employés de commune déversent chaque jour des litres de «poison» dans les égouts afin de tuer les larves. La population a également été encouragée à traiter les eaux stagnantes des jardins. L'USP n'a pas du tout apprécié cet article et, après renseignements pris sur place, il s'avère que le produit utilisé est une préparation biologique à base de *Bacillus Thuringiensis*. Il semblerait que «poison» soit en train de devenir un synonyme pour un produit biologique ne présentant pas de risque.

USP-AGORA

TRIBUNE DU LECTEUR

## La nature se doit d'être respectée par tout un chacun

**Un lecteur s'inquiète de l'état actuel de la nature en Suisse et des attaques qu'elle subit.**

Même pour le plus prometteur d'entre nous, la nature est d'une beauté incomparable, pour ne pas dire un spectacle à ravir les yeux. Il fut un temps où elle grouillait d'animaux sauvages. Image d'un rêve ou d'un souvenir atavique qui ressemblait à un conte de fées, lequel n'existe plus de nos jours, du fait que l'espace naturel diminue chaque jour en Suisse. Il est en effet de plus en plus envahi par le béton des constructions, la multiplication des serres destinées à produire des fruits et légumes toute l'année, sans oublier les antennes 5G qui risquent d'enlaidir les paysages.

Et pourtant, les gens des villes se rapprochent de plus en plus de la nature et de la campagne. Ils participent même aux fêtes paysannes. L'exemple est donné par le Brunch du 1<sup>er</sup> Août, fête nationale suisse où citoyens et paysans réunis, font revivre avec fierté les bases morales et matérielles sur lesquelles la Suisse a été fondée.

Il est vrai que l'on vit ici dans un pays qui a conservé le caractère de ses origines, où le passé et le présent se reflètent dans le paysage, dans l'homme, dans l'animal.

Donc la nature se doit d'être respectée par tout un chacun, à la montagne comme en plaine. Et ce ne sont pas les agriculteurs qui me diront le contraire, eux qui la font vivre et produire pour nourrir tout un peuple.

GÉRARD BOURQUENOUD, 1700 FRIBOURG

ASSURANCES

# La responsabilité individuelle des assurés est toujours pénalisée

**Les caisses maladie avaient jusqu'au 31 juillet pour soumettre leurs primes 2020 à l'Office fédéral de la santé publique.**

A l'heure actuelle, l'ensemble des dépenses du secteur suisse de la santé dépasse de loin 80 milliards de francs, dont 30 milliards proviennent de l'assurance obligatoire des soins (AOS). A elle seule, la caisse maladie Agrisano a versé 360 millions de francs en 2018 au titre de prestations AOS. Elle a dû payer 54 autres millions au titre de compensation des risques. Si, par rapport à l'année précédente, ce montant a légèrement diminué, de même que les charges administratives, Agrisano a dû tout de même verser 10 millions de francs de plus aux prestataires (hôpitaux, médecins, laboratoires, etc.).

Pour cette année et la suivante, le centre de recherches

conjuncturelles du KOF prévoit une nouvelle augmentation des dépenses de santé. Et ce n'est pas près de s'arrêter. Ainsi, SantéSuisse, l'association sectorielle des assureurs maladie, part de l'idée que les coûts vont encore augmenter en 2020, une charge supplémentaire qui sera forcément reportée sur les primes des assurés. La raison principale en est surtout la hausse des coûts engendrés par les traitements ambulatoires dans les hôpitaux, mais aussi dans les cabinets médicaux. De plus, le renchérissement est plus élevé dans le secteur de la santé que dans d'autres domaines. Mais aussi, les assurés perçoivent de plus en plus de prestations. Au grand dam des assurés Agrisano. Car la population agricole ne consulte les médecins que lorsque c'est vraiment nécessaire, un comportement responsable que la compensation des risques menace de plus en plus fortement. En 2020, la Confédération affirmera

encore la compensation des risques. Pour la première fois, un indicateur «Groupe de coûts pharmaceutiques» sera pris en compte dans le calcul. De cette manière, il sera possible de compenser encore mieux les différences existant entre les structures des assurés des différentes caisses. Ou pour le dire autrement: les caisses comme Agrisano, ou même leur collectif, sont pénalisées pour leur comportement responsable, ce qui obligera Agrisano à relever également ses primes en 2020.

**Une augmentation en moyenne de 3%**

Les caisses maladie avaient jusqu'au 31 juillet pour soumettre leurs primes 2020 à l'Office fédéral de la santé publique (OFSP). Cela concerne également Agrisano, dont le conseil d'administration a fixé, il y a quelques jours, les nouvelles primes qui, cependant, ne seront publiées qu'à l'automne après approbation de

l'OFSP. Il faut s'attendre à une augmentation des primes de 3% en moyenne. Le pourcentage des ajustements différera sensiblement toutefois en fonction des franchises, des modèles d'assurance et des régions. Comme il est probable que les autres caisses maladies devront, elles aussi, ajuster leurs primes, malgré une hausse raisonnable de ses primes, Agrisano continuera de faire partie des caisses les moins chères dans de nombreuses régions de Suisse – surtout parce que les primes des assurances complémentaires demeureront inchangées.

Ce qui explique que de plus en plus de personnes choisissent la caisse des paysans. Vous aussi, contactez nos services régionaux, ils sont affiliés aux associations paysannes cantonales. Nos conseillers, experts en matière d'assurances et d'agriculture, seront heureux de vous établir un devis.

AGRISANO

Brèves

## La première version productive de ADA est prête à l'exploitation

En novembre 2018, un prototype, ADA V1.0, et son application d'autorisation l'ADA-App, avaient été mis en ligne pour permettre aux personnes intéressées de se familiariser avec les concepts d'un bus pour l'échange autorisé des données agricoles suisses. Aujourd'hui, la plate-forme collaborative, ADA V2.0, est prête à intégrer de véritables systèmes en production et à leur permettre d'échanger les données dont les paysans suisses autoriseront le partage. La décision de déployer ADA dépend maintenant des sponsors du projet.

SP

## Augmentation de l'efficacité protéique chez les porcs

Les premiers résultats d'une récente étude d'Agroscope indiquent que la prédisposition génétique des porcs a une influence sur l'utilisation efficace des protéines alimentaires. Or, par un accouplement ciblé des porcs, il pourrait être possible d'économiser les protéines et les coûts d'alimentation et de réduire les émissions d'azote. Dans la suite de l'étude, les chercheurs examineront sur quels segments de gène se trouve le caractère de l'efficacité protéique, afin qu'il puisse être clairement attribué et pris en compte dans la sélection.

SP

## Ventes en hausse pour Bucher

Le groupe industriel Bucher a bouclé les six premiers mois de 2019 sur des résultats globalement en ligne avec les attentes du marché. Les entrées de commandes entre janvier et juin frôlent 1,45 milliard de francs, en recul de 4,9% sur un an, a précisé le constructeur de machines agricoles et de véhicules utilitaires zurichois mardi dernier. Les ventes nettes en revanche ont progressé de 6,5% à 1,66 milliard de francs.

ATS

COMMENTAIRE DU MARCHÉ

# Le marché des œufs résiste

**Les stocks actuels d'œufs sont du même ordre que ceux de l'année dernière à la même période. Les températures ont un peu réduit les ventes, mais pas de manière significative.**

Comme on pouvait s'y attendre, les températures élevées ont un peu réduit les ventes d'œufs, indique GalloSuisse dans son dernier rapport sur le marché des œufs de juillet. Néanmoins, l'activité est satisfaisante et les stocks sont du même ordre que les années précédentes. Les ventes d'œufs bios res-

tent encore légèrement supérieures aux prévisions. Par conséquent, il peut y avoir des lacunes ponctuelles dans l'assortiment.

La demande en ovoproduits suisses et en œufs Traiteur issus de l'élevage en plein air ne cesse de croître. Le commerce des denrées alimentaires est en train de passer directement des produits importés aux œufs de poules suisses élevées en plein air. Le fait que la part suisse augmente dans les ovoproduits et les œufs durs est encourageant. Toutefois, la demande d'œufs suisses issus de l'élevage au sol est en forte baisse. C'est pourquoi dans ce secteur, les prix évoluent donc au niveau de ceux des importations.

En résumé, malgré l'augmentation de la production et les températures élevées, les stocks restent limités et les quantités d'œufs cassés en automne devraient être faibles.

La demande dans les pays voisins a été calme comme d'habitude pour la saison. Comme de nombreux renouvellements de troupeau ont lieu pendant les mois d'été, l'offre et la demande sont équilibrées.

Pour les producteurs, cela signifie que les prix resteront stables. L'abattage a également réduit l'offre d'œufs XL et les prix se sont rétablis. A l'heure actuelle, les transformateurs attendent encore avant de constituer des réserves.

GALLOUISSE

PUBLICITÉ

**BEISER** environnement  
Fournisseur pour l'Agriculture et l'Industrie  
**+33 3 69 35 30 30**

**RÂTELIER SÉCURISÉ 2X2M**

**DESTOCKAGE -15%**

**3 SKIS**

- Evite le GASPILLAGE
- PROTECTIONS de COIN POUR TOIT et protection du 3 POINTS

**100% GALVANISÉ**

**TÔLE NERVURÉE ISOLÉE SANDWICH**

**ISOLEZ EFFICACEMENT VOS BÂTIMENTS CONTRE LA CHALEUR !**

- Evite la CONDENSATION
- Mousse POLYURÉTHANE
- Longueur DE 2.55 à 12M sur mesure
- 3 FOIS PLUS ISOLANTE que la laine de roche

**RÂTELIER CIRCULAIRE À BARRES OBLIQUES POUR OVINS**

**DESTOCKAGE -15%**

**3 ACHETÉS 2 OFFERTS !**

- 100% GALVANISÉ
- 26 passages de tête
- LÉGER et facilement DÉPLAÇABLE

**TUNNEL AVEC COUVERTURE EN TÔLE ONDULÉE HAUTEUR 3.90M**

**PLUS DE RÉSISTANCE !**

**STRUCTURE AVEC ROUES EN OPTION**

- Longueur : 20 à 30 M
- Existe en HAUTEUR 5,85M
- CROISILLON reliant 5 arceaux
- Barres TRANSVERSALES pour le RENFORT des arceaux

**LIVRAISON GRATUITE EN SUISSE** [www.beiser-agri.ch](http://www.beiser-agri.ch)

Livraison gratuite en Suisse à partir de 1500 € ht d'achats. Soumis à conditions.